

Vecinos que deciden cómo y en qué gastar el dinero público

Los habitantes de Ciudad de México muestran cómo, a través de los presupuestos participativos, se pueden abordar a nivel comunitario graves problemas urbanos, como la inseguridad



Gente caminando por calles del Centro Histórico de Ciudad de México, en junio de 2021. Carlos Ramírez / EFE

<https://elpais.com/planeta-futuro/2021-07-06/seguridad-publica-negociada-presupuesto-participativo-en-la-ciudad-de-mexico.html>

Esteban Manuel Gómez Becerra

Ciudad de México - [05 jul 2021 - 22:30 CDT](#)

El 2020 reavivó los debates que cuestionan la funcionalidad de las democracias y la capacidad de los gobernantes para gestionar crisis y asuntos estructurales como la inseguridad. En México, la [Encuesta Nacional de Cultura Cívica](#), señala que más del 61% de las personas mayores de 15 años desconfían de la Policía y las instituciones judiciales. El problema se magnifica cuando se espera que políticas públicas generales funcionen de manera similar a distintas escalas territoriales y especificidades urbanas.

Desde 2010, se han desarrollado en la Ciudad de México consultas anuales inspiradas en el modelo del Presupuesto Participativo de Porto Alegre, Brasil, orientadas a determinar de manera deliberativa entre el Gobierno y los habitantes de las 1.767 unidades territoriales en que se divide la ciudad, la forma en que se gastará una parte del erario para resolver problemáticas de servicios urbanos. Esta forma de democracia participativa resta presión a las autoridades y transfiere a los habitantes la responsabilidad de la búsqueda de soluciones.

Entre 2016 y 2019 el 81% de las personas encuestadas en la Ciudad de México se sintieron inseguras

El proceso consiste en identificar y discutir en asambleas públicas las prioridades e insuficiencias de cada comunidad para que las personas interesadas propongan proyectos temáticos que posteriormente se votarán secretamente en una consulta organizada por el instituto electoral de la ciudad bajo el lema '[Enchula tu colonia](#)'. Las propuestas ganadoras, una en cada unidad territorial, deberán ejecutarse por parte de las alcaldías.

La seguridad es prioritaria

De acuerdo con la [información del Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) (IECM) del periodo 2011 a 2019, la tasa de incremento medio anual de votos a favor de proyectos de presupuesto participativo encauzados a atender asuntos de seguridad pública y prevención del delito ha sido del 11%, mientras que en promedio, la proporción de sufragios en esta temática comparada con otros rubros como obras de reparación de infraestructura y construcción de equipamientos destinados a actividades de salud, deportivas o culturales es del 23%.

Según los datos de la [Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana \(ENSU\)](#), se estima que entre 2016 y 2019 el 81% de las personas encuestadas en la Ciudad de México se sintieron inseguras, no obstante entre el primero y el último trimestre de 2020 este porcentaje descendió hasta 69%. Este contexto coincide con la declaratoria de emergencia del Gobierno federal a causa de la pandemia, que obligó al confinamiento a buena parte de la población y que se extendió desde el mes de marzo hasta finales del año. Aún con ello de los 1.767 proyectos de presupuesto participativo ganadores en la ciudad en 2020 el 35% (625) correspondieron a temáticas relacionadas a atender la inseguridad, dato que destaca frente al promedio de años anteriores.

Iluminación y videovigilancia, los proyectos más votados

La ENSU considera algunos factores como la expectativa de empeoramiento de la delincuencia, el cambio de hábitos en el uso de calles y el desempeño de las autoridades como determinantes en la percepción de inseguridad. Desde esta perspectiva y tomando en cuenta que más de la mitad de la población desconfía de las instituciones de seguridad e impartición de justicia, resulta congruente que las personas se hagan cargo de estos asuntos en sus comunidades a través de proyectos que faciliten la movilidad en determinados momentos del día o que fortifiquen y segreguen el espacio mediante tecnologías de vigilancia.

De acuerdo con los cómputos de la [Consulta Ciudadana de Presupuesto Participativo del año 2020](#) organizada por el IECM, de los 625 proyectos ganadores, el 56% de las propuestas conciernen a la colocación o mantenimiento de luminarias, el 41% a la instalación de cámaras de vigilancia y el 3% a la delimitación física del espacio mediante rejas u otro tipo.

En la Ciudad de México, el presupuesto participativo ha demostrado durante la última década su potencial como alternativa viable para atender problemas locales que generalmente los gobiernos no diagnostican ni resuelven de forma específica. Este modelo facilita la resolución de problemas desde una mirada comunitaria, muchas veces asincrónica con las tendencias globales con la ventaja de que la deliberación y la discusión pueden derivar positivamente en la creación de redes de solidaridad y fortalecimiento del tejido social.

Esteban Manuel Gómez Becerra es Político y Urbanista. Asesor del consejo general del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ganador de la medalla Alfonso Caso al mérito universitario de la UNAM en el año 2013 por su investigación sobre pueblos originarios urbanos.

Propaganda electoral no ha sido retirada

SEBASTIÁN DÍAZ
GRUPO CANTÓN

Tras la jornada electoral del pasado 6 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México brindó un límite de 15 días para que las 16 alcaldías retiraran su propaganda política, sin embargo, sólo cuatro lo han reportado, por lo que la dependencia emitirá nuevos oficios como último recurso.

En exclusiva para Grupo Cantón, el Consejero del Instituto Electoral de la CDMX, Mauricio Huesca, detalló: “en principio vamos a volver a insistir, en girar algunos oficios más para tratar de terminar de retirar la propaganda. También, creemos, no tenemos cómo comprobarlo- que ya lo han hecho, pero que falta informarlo, porque hemos visto que en avenidas primarias ya no hay propaganda”, comentó.

DATO



· Iztacalco, Benito Juárez, Azcapotzalco y Cuauhtémoc son las únicas que han reportado la quita del propaganda.



- Alcaldías podrían ser amonestadas



Excandidatos impugnan elección de diputado migrante en la CDMX

Las excandidatas de Morena, PRD, PT, así como el excandidato de Elige, señalaron que Raúl de Jesús Torres incumplió con la antigüedad de residencia en el extranjero y que incurrió en propaganda prohibida

<https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/excandidatos-impugnan-eleccion-de-diputado-migrante-en-la-cdmx-6925400.html>

/ LUNES 5 DE JULIO DE 2021

Bertha Becerra | El Sol de México

Las y el candidato a la primera elección de diputado migrante para el Congreso de la Ciudad de México de los partidos Morena, PRD, PT y Elige, todos oriundos de esta capital y residentes en los Estados Unidos, impugnaron ante el Tribunal Electoral capitalino la elección de Raúl de Jesús Torres Guerrero (PAN), por incurrir en anomalías durante el proceso electoral, para que se desconozca la elección.

Las candidatas Sandy Choreño (PRD), Verónica Puente (Morena), Diana Reyes (PT) y el candidato Mario Francisco Gutiérrez (Elige), señalan que “Raúl de Jesús Torres Guerrero mintió cuando declaró tener una residencia ininterrumpida de dos años en el extranjero, previos a la fecha de la elección”.

“En 2019, Raúl Torres, figuró como candidato a concejal del Comité Directivo del PAN en la Alcaldía Venustiano Carranza, de la Ciudad de México, cargo para el cual necesariamente había de tener como domicilio personal el territorio de dicha Alcaldía”, señalaron los excandidatos.

En la impugnación ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, presentaron como evidencias una Cédula de Publicación del acuerdo del PAN, la solicitud de Registro de Aspirantes al Consejo Regional de la Ciudad de México, comité directivo de Venustiano Carranza, con fecha 17 de junio de 2019.

Además, Verónica Puente y Sandy Choreño informaron que Raúl de Jesús Torres publicó varios videos editados en redes sociales en los que aparece en pleno proselitismo electoral en la Ciudad de México durante 4 meses, y en el extranjero publicó propaganda, que está prohibido por la ley electoral.

Las demandas se presentaron en tiempo y forma ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México.

El abogado Mario Francisco Gutiérrez, excandidato de Elige, quien reside en McAllen, Texas, a su vez habló de las irregularidades en que incurrió el candidato del PAN:

“Impugnamos la elección a la diputación chilanga, toda vez que Raúl Torres Guerrero no cumplió con los requisitos para contender por esa curul, como son el que no declaró que en 2019 su residencia fue la Ciudad de México, ya que fue concejal por la Alcaldía Venustiano Carranza”.

Por lo tanto no cumple con el requisito de tener mínimo dos años viviendo en el extranjero. “Además se valió de propaganda e hizo campaña cuando el Instituto Electoral de la Ciudad de México nos notificó que sólo podíamos hacerlo de forma casera y en territorio mexicano. Además, pensamos que se excedió en el tope de gastos”.

Intervención del Tribunal Electoral

Por separado, el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, sobre esta impugnación, manifestó a EL SOL DE MEXICO que cuando lanzaron la convocatoria para el diputado migrante, se aprobaron cuatro requisitos el año pasado:

Residencia en el extranjero de 2 años, anteriores al día de la jornada electoral; ser mayor de 18 años; tener credencial para votar vigente, ya fuera expedida en territorio nacional o en alguna embajada o consulado de México, y ser postulado por algún partido político.

“En esa dinámica, nosotros aceptamos en el tema de residencia, que se pide para todas las candidaturas, no sólo para el cargo de diputado migrante. Se les pide a todos de manera estándar y homogénea para las cerca de tres mil 500 candidaturas registradas en este proceso electoral en la Ciudad de México”.

Entonces, con un comprobante de domicilio –fuera o no a su nombre– y una solicitud que dijera: “Bajo protesta de decir verdad”, se dio por acreditada la residencia.

“Si hay esta impugnación, será el Tribunal Electoral de la CDMX el que determine si cumple o no con esa calidad. No puede el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), de manera anticipada, cuestionar, dudar, o rechazar un requisito de esta naturaleza”.

“Para nosotros, al habernos presentado un comprobante de domicilio este chico y las 11 candidaturas más, no teníamos por qué desconocer esa residencia de dos años”.

El consejero Huesca Rodríguez dijo desconocer la dinámica de impugnación que traen las excandidatas y el excandidato. “Me da la impresión que si fue postulado para un cargo de elección popular, fue 3 años antes, porque no tendríamos elección antes”.

A nosotros nos acredita que en los dos últimos años residió en el extranjero, que es el requisito mínimo que nosotros pedimos, subrayó.

Competerá a una instancia jurisdiccional determinar la validez de esta situación y determinar si el Instituto hizo bien o hizo mal, pero al menos en el IECM con toda imparcialidad se mide a todos los candidatos con la misma regla. “Ahí sí no hay ninguna situación anómala de parte del IECM”.

¿En cuanto a la propaganda que hizo tanto en la Ciudad de México como en EU y que no estaba permitido?

–En temas de propaganda, establecimos con claridad que podrían hacer propaganda tanto aquí, en CDMX, como en el extranjero. Lo único que estaba prohibido era hacer mítines en el extranjero y contratar radio y televisión en el extranjero, pero aquí podían hacer lo que quisieran.

En Estados Unidos y el resto del mundo, lo que dispusimos fue que podían hacer llamadas, videoconferencias, llamadas en redes sociales vía audiovisual, infografías.

¿Esto lo definirá el Tribunal Electoral de la CDMX?

–El que definirá si están bien las excandidatas y candidato o el IECM será el Tribunal Electoral de la CDMX. Nosotros no podemos hacer calificativos de si está bien o mal. Están en el ejercicio de un derecho para hacer esta promoción de medios de impugnación.

Tienen derecho a que se les haga caso y es sano también para el IECM que se revise por una autoridad jurisdiccional para efectos de determinar si hay cosas mal hechas o bien hechas por el propio Instituto.

¿Fue una buena experiencia, el diputado migrante?

–Me parece que sí. Más allá del problema político que entiendo que es el manejo que dan las excandidatas, lo rescatable de todo esto es la figura en sí, la existencia de la propia figura, la participación e interés que hubo de la ciudadanía para participar en este tipo de diputación migrante.

La aparición de esa figura por primera vez, de manera histórica, fue algo con mucho simbolismo, que además permitirá el acompañamiento que haya de la diáspora migrante, del propio candidato electo, y desde luego, que trabajen en una agenda común que los represente, independientemente de las filias partidistas que tengan, y trabajen una agenda común.

¿La pelota está ahora en la cancha del Tribunal Electoral de la CDMX?

–Efectivamente. En todo caso, todavía tendrían dos instancias más: ante la Sala Regional de la CDMX, en caso de que haya una inconformidad del propio candidato electo o de las candidatas que impugnan, podrán interponer otra impugnación ante Sala Regional de la CDMX, que ya es una instancia federal, y en caso de que haya una cuestión de inconstitucionalidad, llevarse ante la Sala Superior, que es el máximo órgano jurisdiccional del país.

Corren los tiempos electorales y estaremos muy atentos de las decisiones de las autoridades jurisdiccionales. Siempre son orientadoras, dijo el consejero Huesca Rodríguez.

Llueven impugnaciones al TECDMX.

Suman 165 impugnaciones, 28 de ellas para alcaldías, 118 de diputaciones, 14 por concejalías y 5 no especifican motivo.

<https://diariobasta.com/2021/07/05/llueven-impugnaciones-al-tecdmx/>

Omar Montalvo

Ciudad de México. – Hasta el momento el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) ha contabilizado 165 impugnaciones como resultado de las elecciones del pasado 6 de enero, las cuáles fueron anunciadas como las más grandes en la historia del país.

De este número total, el TECDMX debe analizar los 28 medios de impugnación pendientes en las alcaldías de Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco.

Sobre las candidaturas para alcaldías, el TECDMX ha especificado que la mayoría de las solicitan nulidad de una o más casillas, por cambio de domicilio o de funcionarios de casilla, impedimento de voto a representantes de partidos, rebase de topes de gasto en campaña, compra de voto y votación atípica, y diversas denuncias a los candidatos electos.

Por otro lado, las impugnaciones por diputaciones suman 118, de las cuáles 89 son por el principio de mayoría relativa, 29 de representación proporcional y 3 se refieren a la elección de diputación migrante.

Para la elección de concejalías, el Tribunal Electoral cuenta 14 impugnaciones, donde las demarcaciones Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Xochimilco, presentan dos cada una; mientras que en Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza, sólo tienen una impugnación para este cargo.

Además, el TECDMX agregó que cuenta con cinco demandas que no especifican la elección a la que controvierten.

Campaña anticipada.

El pleno del Tribunal Electoral de la Ciudad de México determinó que hubo “actos anticipados de campaña y promoción personalizada atribuidos a Víctor Hugo Romo” cuando aún era alcalde en Miguel Hidalgo. Ello, en relación a “la publicación del pasado 2 de febrero en su cuenta de Twitter relacionada con su registro como aspirante a candidato”.

— Georgina Olson



Acción

Romo “realizó una referencia personal en su favor, así como la exaltación a la opción de dicho partido político (Morena)”.



EL CABALLITO

¿Cumplirá Gobierno promesa de contratar a médicos?



Oliva López Arellano

:::: Pese al repunte de casos por Covid-19 en la capital del país, que ocupa el segundo lugar nacional, la Secretaría de Salud, que encabeza **Oliva López Arellano**, aún analiza recontractar a los médicos y enfermeras que atendieron a los pacientes al principio de la pandemia, especialmente en la Unidad Temporal Citibanamex. No

hay que olvidar que con la puesta en marcha de este centro, que funcionó bien, pues incluso atendió a funcionarios del actual gabinete local, el Gobierno capitalino se comprometió a otorgarles una plaza en el sistema de salud. Sin embargo, ahora nos dicen que no hay presupuesto para ello, por lo menos este año. Habrá que ver si con el repunte las cosas cambian para el personal que sigue a la espera del cumplimiento de una promesa laboral.

Aviadores en Tlalpan



Patricia Aceves

:::: Muy preocupada debería estar en estos momentos la actual alcaldesa de Morena en Tlalpan, **Patricia Aceves**, pues nos dicen que con el cambio de administración serán detectadas muchas irregularidades en su gobierno. Sólo una de ellas, nos comentan, es el alto número de aviadores que tenía en diversas dependencias. Además,

detallan que hay contratos a sobrepagos, y muchos otros temas. Todas esas situaciones, comentan, saldrán a relucir con el cambio de administración y el próximo proceso de entrega de la alcaldía. La preocupación de doña Patricia seguramente aumenta, pues ella sabe que no goza de una buena relación con el Gobierno central y que será muy complicado que le brinden respaldo cuando comiencen a salir a la luz temas complicados.

Las sanciones del tribunal electoral de la Ciudad



Víctor Hugo Romo

:::: De nuevo, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM) evadió la responsabilidad de sancionar al todavía alcalde con licencia definitiva en Miguel Hidalgo, **Víctor Hugo Romo**, por incurrir en actos anticipados de campaña y promoción personalizada durante la pasada jornada electoral, y determinó que

sea el Congreso el que determine la sanción a la que se hará acreedor. Sin embargo, en el Congreso nos dicen que no entienden el sentido de la determinación, pues dicen que ellos no son los responsables de sancionar delitos electorales, por lo que no saben cómo tienen que actuar.

La pelea por lo que queda del PRD en el EDOMEX

:::: Donde el horno no está para bollos es en el PRD mexiquense luego de los resultados electorales de la jornada comicial del 6 de junio, en los que no les fue como esperaban las huestes del sol azteca y muchos exigieron la salida del dirigente estatal, **Cristian Campuzano**, a quien le quieren endosar la culpa de lo ocurrido. Nos dicen que la gota que derramó el vaso fue la decisión que tomó el líder perredista de destituir a tres de sus compañeros de las encomiendas que tenían, entre ellos, al representante del PRD ante el IEEM, **José Antonio Lira**. Los militantes del sol azteca pidieron la renuncia al cargo de Cristian Campuzano porque aseguran que traicionó al partido y se alió con *Los Chuchos*, para que sean los mandones en tierras mexiquenses, lo que no permitirán, advirtieron.



Rechazan alcaldes división de CDMX

Niegan morenistas Capital separada en dos colores

ALEJANDRO LEÓN

Alcaldes electos de Morena se reunieron ayer para mostrarse unidos, pero aclararon que no conformaron un bloque político.

Lo hicieron para asegurar, en conferencia de prensa, que ese partido político ganó la mayoría de los votos en las elecciones del 6 de junio.

Señalaron que, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Morena ganó 73.19 por ciento de las 5 mil 535 secciones electorales de la Capital.

Con ello, mostraron un mapa de la CDMX en el que predominaba el color guinda, producto de la mayoría de votos que, aseguraron, consiguieron.

Y, con el cual, aseveraron que la Capital no está dividida entre pobres y ricos.

Además, criticaron que se haya difundido un mapa días después de la jornada electoral, en el que se mostraba una Capital dividida entre Morena y la Alianza opositora conformada por el PAN-PRI-PRD.

Según el análisis de los morenistas, en comparación con 2015, Morena obtuvo 16.7 por ciento más de votaciones en las elecciones de alcaldías y, respecto a 2018, tuvieron una caída de menos 4.8 por ciento.

Detallaron que sólo las alcaldías de Azcapotzalco, Cuauhtémoc y Tlalpan, las cuales perdieron en las urnas, implicaron cambios amplios en preferencias hacia la Oposición.

Plantearon que el partido ganó en el 75 por ciento de las casillas instaladas en la Capital, mientras que el PAN se llevó 22 por ciento de las casillas; el PRI, 3 por ciento, y el PRD, 0.07 por ciento de las casillas.

“Rechazo casi unánime al PRI, la desaparición del PRD del mapa de la Ciudad y la derrota del PAN en más de dos terceras partes de las casillas instaladas”, acotó el partido.

Estuvieron presentes los alcaldes electos de la Gustavo

A. Madero, Francisco Chíguil; de Iztacalco, Armando Quintero Martínez; de Iztapalapa, Clara Brugada; de Milpa Alta, Judith Vanegas; de Tláhuac, Berenice Hernández; de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, y de Xochimilco, José Carlos Acosta.

Tras la elección, un grupo de mujeres protestó en una oficina de Morena que no les pagaron el dinero que les prometieron por haber votado por el entonces candidato, Francisco Chíguil.

Esa situación desencadenó que el PRD interpusiera una denuncia ante la Fepade por supuesta compra de votos.

Ayer, REFORMA cuestionó a Chíguil sobre el reclamo, pero el morenista se dijo despreocupado.

Muestran ganadores de elección estar unidos, pero aclaran que no hay bloque





■ Alcaldes electos de Morena aseguran que no conformaron un bloque político, aunque sí están unidos.



Ediles de Morena cierran filas y rechazan unirse a oposición

Somos primera fuerza política, nadie nos compite, afirman

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Ciudad de México quedó conformada en dos bloques, luego de que ayer los siete alcaldes de Morena se presentaron oficialmente y refirieron que son la primera fuerza política de la capital del país, la que tiene la mayoría y que ningún otro partido les puede competir.

Los titulares de las demarcaciones de Iztacalco e Iztapalapa, Armando Quintero Martínez y Clara Brugada Molina, respectivamente, sostuvieron que Morena está en contra de la división, “pero no aceptaremos formar bloques o sindicatos que van en contra de la Constitución.

“Si la oposición quiere el bien de los capitalinos, como argumenta, pues debería abandonar esa idea de integrarse como grupo”, dijeron.

En contraparte, los nueve alcaldes electos de oposición, conformados en la Unión de Alcaldías (UNA), invitaron ayer a sus siete homólogos de Morena a unirseles, “por el bien de los capitalinos, porque ya no son tiempos de dividir, sino de sumar esfuerzos”, pero los ediles del guinda rechazaron la propuesta e, incluso, la calificaron como ilegal.

Por la mañana de este lunes, los alcaldes de Va por la Ciudad de México realizaron sus segunda reunión privada en un hotel de la colonia Del Valle.

A través de su vocero de julio, Luis Gerardo Quijano Morales, alcalde electo de Magdalena Contreras, revelaron que la reunión fue para exhortar a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, a reunirse con ellos

para definir los mecanismos de trabajo sobre los temas de desabasto de agua, así como la inseguridad pública, los cuales inquietan a los capitalinos.

Pasado el mediodía, los siete alcaldes de Morena rechazaron que por los resultados de las pasadas elecciones la Ciudad se haya dividido entre ricos y pobres.

“Como lo han dicho los medios de comunicación, porque los votos mostraron que nuestro partido ganó más que en 2018”, enfatizaron a través de Clara Brugada Molina, alcaldesa de Iztapalapa.

En conferencia, rechazaron la conformación de bloques o grupos como los ha hecho la oposición, “porque no somos promotores de la división, sino continuamos con la unión

y el apoyo a los pobres. Morena sigue siendo el partido número uno en la Ciudad, con una jefa de Gobierno como guía”, enfatizaron los morenistas.

Antes, Brugada Molina demostró con cifras la falsedad del mapa que la oposición ha difundido, para dividir a la Ciudad en ricos y pobres.

“La realidad es que Morena está presente a lo largo y ancho de la capital, donde la mayoría de los ciudadanos se pronunciaron por profundizar la transformación”, manifestó.

Incluso, Brugada presentó un análisis hecho por especia-

listas de Morena, en el que, según resultados oficiales de la pasada elección “y que el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene disponible pa-

ra todos los ciudadanos, las cifras detallan que de las 5 mil 535 secciones electorales de la Ciudad, Morena ganó 4 mil 51, 73.19% del total”.

Armando Quintero, alcalde en Iztacalco, aseguró que van a presentar una radiografía de lo que pasó en las elecciones para terminar con la campaña de que se dividió la Ciudad, y rechazó la conformación de bloques, pero estableció que no van a permitir que los ediles de la oposición vengan a querer negociar de manera centralizada.

En torno al llamado de los aliancistas de sentarse a platicar, el titular de Iztacalco negó la petición y descartó que pueda haber una negociación entre ellos y la oposición.

Rotación en la alianza

Los aliancistas convinieron que la vocería será rotatoria cada mes entre los nueve alcaldes electos de la oposición.

Los temas de seguridad pública y el agua, como prioridad, serán analizados y discutidos en la reunión con la titular del Ejecutivo local, “claro, si es que acepta recibirnos”, señalaron.

De igual forma, en entrevista con EL UNIVERSAL, al concluir su reunión privada que duró casi dos horas, revelaron que, salvo algunos problemas registrados con la administración saliente en la alcaldía Miguel Hidalgo, en ninguna otra demarcación de la capital han encontrado conflicto para conformar los grupos de trabajo para la entrega-recepción. ●



ALCALDES DE MORENA

"No promovemos la división, seguimos con la unión y el apoyo. Morena sigue siendo el partido número uno en la Ciudad, con una jefa de Gobierno como guía"

CLARA BRUGADA

Alcaldesa de Iztapalapa

"Morena está presente a lo largo y ancho de la capital, donde la mayoría de los ciudadanos se pronunciaron por profundizar la transformación"



ESPECIAL

Ediles morenistas negaron que la capital esté dividida entre ricos y pobres.



JUAN BOTTES - EL UNIVERSAL

Los alcaldes de la UNAM, ayer en su segunda reunión privada en un hotel de la Ciudad de México.



Candidatos electos de Morena rechazan unirse al frente de alcaldes de oposición

PRESENTAN MAPA Y DATOS DE "LA VERDAD ELECTORAL"

No somos tan ingenuos políticamente para "caer" en su invitación // Tenemos presencia en todas las demarcaciones, afirman // No permitiremos que desequilibren la distribución del presupuesto

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Alcaldes de Morena que ganaron la contienda electoral rechazaron la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) constituida por los candidatos electos de oposición. Sostuvieron que no permitirán negociaciones que desequilibren la distribución del presupuesto.

Al resaltar que la Ciudad de México continuará con su convicción progresista, los morenistas aclararon que no son un nuevo bloque de alcaldes, pues, a diferencia de la oposición, no buscan dividir a los capitalinos. Presentaron un mapa político de la capital en el que destacaron que el partido ganó 73.19 por ciento de las 5 mil secciones electorales en toda la capital, es decir, 4 mil 51.

Con base en cifras del Instituto Electoral local (IECM), informaron que Morena ganó mil 519 secciones electorales que no había ganado en elecciones anteriores. Dijeron que si el análisis de los datos se enfoca en la votación por partido, ni Acción Nacional, ni PRI ni PRD hubieran ganado tantos espacios, por lo que la realización de una alianza y una campaña de desprestigio fueron las vías que encontraron para ir en contra de quienes promueven la Cuarta Transformación.

"No somos la suma de partes contradictorias, somos la causa de la gente y en virtud de ello hoy queremos presentar los datos de la verdad electoral de las pasadas elecciones, que la oposición ha utilizado para emanar su clasismo y racismo", declaró Armando Quintero, alcalde de Iztacalco.

Indicaron que dicho mapa, que en su mayoría se tiñe de guinda, demuestra que Morena tiene presen-

cia territorial en todas las alcaldías, donde se reforzará la estrategia con la gente por medio del despliegue de apoyos, programas sociales y obras públicas.

Su homóloga de Iztapalapa, Clara Brugada, destacó que Morena tiene la mayoría en el Congreso, por

lo que hablarán con los diputados para mantener la fórmula de distribución del presupuesto propuesta por (la jefa de Gobierno, Claudia) Sheinbaum, pues resulta equitativa para todos.

En entrevista posterior, el alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta,

reveló que en las junta distritales fueron reabiertas casillas, por lo que se contabilizaron más de 400 votos más a favor de Morena, con lo que el partido conservará el triunfo en la demarcación. Explicó que había alrededor de mil 300 votos de diferencia; sin embargo, a partir de la reapertura aumentaron a cerca de mil 750 en su favor.

En la reunión también estuvieron presentes el alcalde Francisco Chiguil, de Gustavo A. Madero, y las alcaldesas electas de Milpa Alta, Tláhuac y Venustiano Carranza, Ju-

dith Vanegas, Berenice Hernández y Evelyn Parra, respectivamente.

Antes de que Morena emitiera su mensaje, el bloque opositor avisó de una reunión en la que reiteró su intención de reunirse con la mandataria local para obtener mayor presupuesto para sus demarcaciones y dar solución a los temas de seguridad y agua. También llamaron al resto de los alcaldes a unirseles; sin embargo, los morenistas dijeron no tener ingenuidad política para "caer" en su invitación.



▲ Los morenistas José Carlos Acosta Ruiz (Xochimilco), Judith Venegas Tapia (Milpa Alta), Clara Brugada Molina (Iztapalapa), Armando Quintero Martínez (Iztacalco), Berenice Hernández Calderón (Tláhuac), Evelyn Parra Álvarez (Venustiano Carranza) y Francisco Chíguil Figueroa (GAM) ofrecieron una conferencia de prensa en el hotel Hilton Centro del Histórico. Foto María Luisa Severiano



PLAN DE ALCALDES ELECTOS

Insiste Morena en cabildear la ciudad

MANUEL COSME

Los siete alcaldes insisten en que el Cabildo es el espacio de debate y acuerdos, no las uniones

El Cabildo de la Ciudad de México constitucionalmente es el espacio donde los alcaldes pueden tocar puntos, debatirlos y llegar a acuerdo y no por bloques ni grupos de demarcaciones, planteó ayer Clara Brugada Molina, alcaldesa de Iztapalapa.

Durante una conferencia de prensa, los alcaldes electos de Morena, Francisco Chigüil, de Gustavo A. Madero; Armando Quintero de Iztacalco; Clara Brugada, de Iztapalapa; Judith Vanegas, de Milpa Alta; Berenice Hernández, de Tláhuac; Evelin Parra, de Venustiano Carranza y José Carlos Acosta, de Xochimilco, presentaron cifras del Instituto Electoral de la Ciudad de México para demostrar que ganaron la mayoría de las secciones electorales de la capital del país.

En un hotel capitalino, aclararon que ellos no formarán un bloque, como lo hi-

cieron los alcaldes de la alianza panista, priísta y perredista, para emprender una negociación centralizada y presionar. Su declaración llegó pocos minutos después de que la Unión de Alcaldes (UNA-CdMx), conformada por esta oposición, también se reunió.

Integrada por los alcaldes electos de Álvaro Obregón, Lía Limón; Azcapotzalco, Margarita Saldaña; Benito Juárez, Santiago Taboada; Coyoacán, Giovani Gutiérrez; Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; Cuauhté-

moc, Sandra Cuevas; Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano; Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe y Tlalpan, Alfa González, acordaron solicitar por oficio una reunión de trabajo con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum pues los temas urgentes en la agenda son el problema del agua y de la seguridad pública.

Además esta Unión hizo un llamado a que una vez instaladas las Comisiones de Transición en la Alcaldías los gobiernos

salientes colaboren en los términos de la ley y se eviten contratiempos.

Por ello es que el grupo morenista insistió en que la manera de resolver los problemas sea a través del cabildo. Este es un espacio en que convergen las alcaldías y la administración central, por lo que la alcaldesa de Iztapalapa lo consideró el mejor para analizar la problemática de la ciudad y llegar acuerdos en temas, como el de la reactivación económica y el fomento al empleo, que es necesario profundizar ahora que el Covid-19 se aleja.

Asimismo, consideró importantes el plan de vacunación para prevenir dicha pandemia, la cuestión de las inundaciones y los demás temas estratégicos.

Dieron a conocer que preparan una agenda común, cuyo eje será un buen gobierno, austero, eficaz, atento, abierto y



transparente; luego, vendría la seguridad para fortalecer las estrategias de prevención del delito; el agua con soluciones comunes; y tener alcaldías saludables.

En la cuestión del reparto presupuestario, los alcaldes de Morena recordaron que hay una fórmula constitucional local y federal para ello, y se manifestaron a favor de que siga fórmula de distribución actual.

“Lo que no vamos a permitir es que el presupuesto sea manejado, como se hizo durante la última Asamblea Legislativa, cuando los partidos, actualmente en este bloque opositor, repartieron el presupuesto políticamente”, advirtió Brugada.

En cuanto a la votación obtenida por Morena, los alcaldes dieron a conocer que ganó 73.19 por ciento de las cinco mil 535 secciones electorales de la Ciudad de México, mientras que el PAN ganó 24.05 por ciento, el PRI 2.22 por ciento y el PRD 0.07 por ciento.

Agregaron que de las mil 458 secciones en las que triunfó la alianza opositora, mil 131 fueron para el panismo, 123 los priistas y cuatro para el PRD.

A pesar de estos números, los ediles de Morena fueron cuestionados sobre la razón por la que no ganaron en nueve alcaldías, a lo que reconocieron que en las secciones donde triunfó la oposición hubo una participación de 54 por ciento, mientras que en las que obtuvo mayoría el partido oficial fue de 47 a 48 por ciento.

Lo mismo pasó en las casillas, que fueron dominadas en 75 por ciento por Morena, el PAN en 22 por ciento, el Partido Revolucionario Institucional en 3 por ciento y PRD en 0.07 por ciento.

Finalmente, Armando Quintero, alcalde reelecto en Iztacalco, dijo que se está en un proceso de autocrítica al interior de Morena para ver qué paso el 6 de junio, pero Brugada insistió en que hubo una campaña de desinformación y odio ante lo cual su partido no pudo informar mejor a la población y dar más elementos para decidir.

**CLARA BRUGADA**ALCALDESA ELECTA EN
IZTAPALAPA

Lo que no vamos a permitir es que el presupuesto sea manejado”

**ARMANDO QUINTERO**ALCALDE ELECTO EN
IZTACALCO

La Ciudad de México ha sido un faro progresista, de derechos y libertades”

**SANDRA CUEVAS**ALCALDESA ELECTA EN
CUAUHTÉMOC

Una gran ciudad como la CDMX requiere de grandes liderazgos para guiarla”

BLOQUES

MIENTRAS los de Morena daban una conferencia, los de la Alianza PAN-PRD-PRI acordaron pedir reunión con Sheinbaum





Estos siete alcaldes preparan una agenda común, que tiene como eje principal el desarrollar un buen gobierno



ALCALDES MORENISTAS GARANTIZAN JUSTICIA SOCIAL

LA CIUDAD SERÁ UN FARO PROGRESISTA: QUINTERO

“Clasismo y racismo de la oposición; pretenden crear la imagen de una ciudad fragmentada”

DANIEL SAMPERIO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Ayer, los siete alcaldes ganadores de Morena ofrecieron una conferencia de prensa en el Hotel Hilton de Avenida Juárez, con el objetivo de refutar la narrativa “simplista, clasista y racista” de la oposición y de los alcaldes electos del PRI, PAN y PRD que

conforman la Unión de Alcaldías de la CDMX.

Con cifras del Instituto Electoral de la Ciudad de México, la alcaldesa reelecta de Iztapalapa, Clara Brugada, expuso que la mayoría de los ciudadanos, votaron por el proyecto de la 4T impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Manifestó que la Ciudad no está dividida en azul y guinda como señalaron los opositores.

Por el contrario, la mayor parte de la capital se pintó de guinda, pues Morena ganó el 73.19 por ciento de las 5,535 secciones electorales, dejando al PAN con 24 por ciento, al PRI con 2 por ciento y el PRD apenas con 0.07 por ciento. En cifras, Morena se llevó 4,051 secciones, PAN 1,331, PRI 124 y el PRD apenas 4 secciones.

Alcaldes concluyeron que “hubo un rechazo casi unánime al PRI, el PRD desapareció del mapa de la Ciudad y la derrota del PAN fue de más de dos terceras partes de las casillas instaladas”.

73.19%

de las 5,535 secciones electorales, ganó Morena

24%

de secciones electorales fueron para el PAN; PRI, 2%; y PRD apenas con 0.07%





- "Ningún bloque nos va a decir qué hacer", afirman



Rechaza Morena división en CDMX

Señalaron que de acuerdo con datos del IECM, Morena ganó 73.19 por ciento de las 5 mil 535 secciones electorales de la Capital. Foto: Alfredo Moreno

<https://www.reforma.com/rechaza-morena-division-en-cdmx/ar2215558?v=2>

Alejandro León

Cd. de México (05 julio 2021).- Alcaldes electos de Morena se reunieron para mostrarse unidos, pero aclararon que no conformaron un bloque político.

Lo hicieron para asegurar, en conferencia de prensa, que ese partido político ganó la mayoría de los votos en las elecciones del 6 de junio.

Señalaron que, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Morena ganó 73.19 por ciento de las 5 mil 535 secciones electorales de la Capital.

Con ello, mostraron un mapa de la CDMX en el que predominaba el color guinda producto de la mayoría de votos que, aseguraron, consiguieron.

Y, con el cual, aseveraron que la Capital no está dividida entre pobres y ricos.

Además, criticaron que se haya difundido un mapa días después de la jornada electoral, en el que se mostraba una Capital dividida entre Morena y la Alianza opositora conformada por el PAN-PRI-PRD.

Según el análisis de los morenistas, en comparación con 2015, Morena obtuvo 16.7 por ciento más de votaciones en las elecciones de alcaldías y, respecto a 2018, tuvieron una caída de menos 4.8 por ciento.

Detallaron que sólo las alcaldías de Azcapotzalco, Cuauhtémoc y Tlalpan, las cuales perdieron en las urnas, implicaron cambios amplios en preferencias hacia la Oposición.

Plantearon que el partido ganó en el 75 por ciento de las casillas instaladas en la Capital, mientras que el PAN se llevó 22 por ciento de las casillas; el PRI, 3 por ciento, y el PRD, 0.07 por ciento de las casillas.

"Rechazo casi unánime al PRI, la desaparición del PRD del mapa de la Ciudad y la derrota del PAN en más de dos terceras partes de las casillas instaladas", acotó el partido.

Estuvieron presentes los alcaldes electos de la Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil; de Iztacalco, Armando Quintero Martínez; de Iztapalapa, Clara Brugada; de Milpa Alta, Judith Vanegas; de Tláhuac, Berenice Hernández; de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, y de Xochimilco, José Carlos Acosta.

Tras la elección, un grupo de mujeres protestó en una oficina de Morena que no les pagaron el dinero que les prometieron por haber votado por el entonces candidato, Francisco Chíguil.

Esa situación desencadenó en que el PRD interpusiera una denuncia ante la Fepade por supuesta compra de votos.

REFORMA cuestionó a Chígul sobre el reclamo, pero el morenista se dijo despreocupado.

SE REÚNEN ALCALDES DE MORENA

Los siete alcaldes electos de Morena se reunieron para presentar un estudio de resultados electorales que los coloca como principal fuerza política en CDMX

<https://www.24-horas.mx/2021/07/05/se-reunen-alcaldes-de-morena/>
POR: ARMANDO YEFERSON - JULIO 5, 2021 4:47:PM

Los siete alcaldes electos de Morena se reunieron para presentar un estudio de resultados electorales que los coloca como la principal fuerza política en la Ciudad de México.

El estudio fue realizado por el partido político con base en los resultados de la jornada electoral, del 6 de junio, registrados por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

La alcaldesa electa de Iztapalapa, Clara Brugada, fue quien presentó los datos, e indicó que solo en las alcaldías de Azcapotzalco, Cuauhtémoc y Tlalpan las preferencias electorales se inclinaron a la oposición.

Pero, resaltó que en la alcaldía Venustiano Carranza y Milpa Alta, la preferencia electoral se inclinó por el movimiento de regeneración nacional.

Brugada expuso que de las 5 mil 535 secciones electorales de la ciudad, Morena ganó 4 mil 51 secciones; mientras el PAN mil 331; el PRI 123; y el PRD 4 secciones.

“Morena ganó el 73.19% de las 5, 535 secciones electores en toda la ciudad de México, esto son números muy importante que nos dan otro mapa, y otro análisis político, pues el 24% lo obtuvo el PAN, el 2.2% el PRI y el PRD el 0.07%”, comentó.

Por otra parte, la alcaldesa electa de Venustiano Carranza, Evelin Parra, comentó que los alcaldes trabajarán en una agenda progresista para las alcaldías gobernadas por Morena.

En tanto, al evento acudieron: Armando Quintero, alcalde de Iztacalco; Francisco Chiguíl, alcalde de Gustavo Madero; Berenice Hernández, alcaldesa de Tláhuac; José Carlos Acosta, alcalde de Xochimilco; y Judith Vanegas, alcaldesa de Milpa Alta.

Alcaldes de Morena presentan “La verdad del 6 de junio”.

“Vemos clasismo y racismo [...] pretenden crear una imagen de una ciudad fragmentada”, afirman ante discurso de Unión de Alcaldías.

<https://diariobasta.com/2021/07/05/alcaldes-de-morena-presentan-la-verdad-del-6-de-junio/>

Daniel Samperio

Este lunes 5 de junio, los siete alcaldes ganadores de Morena en CDMX ofrecieron una conferencia de prensa en el Hotel Hilton de Av. Juárez, con el objetivo de refutar la narrativa “simplista, clasista y racista” de la oposición y de los alcaldes electos del PRI, PAN y PRD que conforman la Unión de Alcaldías de la CDMX.

Con cifras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), la alcaldesa reelecta de Iztapalapa, Clara Brugada, expuso que la mayoría de los ciudadanos, votaron por el proyecto de la 4T impulsado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Manifestó que la ciudad no está dividida en azul y guinda como señalaron los opositores.

Por el contrario, la mayor parte de la capital se pintó de guinda, pues Morena ganó el 73.19 por ciento de las 5,535 secciones electorales, dejando al PAN con 24 por ciento, al PRI con 2 por ciento y el PRD apenas con 0.07 por ciento. En cifras, Morena se llevó 4,051 secciones, PAN 1331, PRI 124 y el PRD apenas 4 secciones.

Alcaldes concluyeron que “hubo un rechazo casi unánime al PRI, el PRD desapareció del mapa de la ciudad y la derrota del PAN fue de más de dos terceras partes de las casillas instaladas”.

Armando Quintero, reelecto en Iztacalco, afirmó que los capitalinos tendrán la garantía de que la ciudad será un faro progresista, democrático y de libertades, y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum lo hará posible: “la jefa de Gobierno tiene el aval y la legitimidad”, expresó Quintero.

“Ningún bloque nos va a decir qué hacer [...] no tenemos la ingenuidad política para ceder a las provocaciones de la oposición. Es momento de hermanarnos, queremos hacer justicia social para todos”, coincidieron los alcaldes electos.

Los siete alcaldes que estuvieron presentes son Armando Quintero de Iztacalco, Judith Vanegas de Milpa Alta, Evelyn Parra de Venustiano Carranza, Clara Brugada en Iztapalapa, Francisco Chíguil en la GAM, Berenice Hernández en Tláhuac y José Carlos Acosta en Xochimilco.